

DEFENDER LO PÚBLICO ES DEFENDER LA JUSTICIA SOCIAL

Los servicios públicos son una expresión de la democracia y constituyen la base de la justicia social. Unos servicios públicos de calidad contribuyen a reducir la brecha entre sectores privilegiados y desfavorecidos, garantizando que todas las personas disfruten de vidas dignas, al mismo tiempo que fortalecen nuestra sociedad para afrontar los desafíos económicos, sociales y ecológicos de nuestro tiempo.

En Andalucía llevamos años sufriendo el deterioro progresivo de los servicios públicos a través de un proceso sistemático y planificado de privatizaciones y recortes por parte de los sucesivos gobiernos autonómicos y municipales, agravado de forma alarmante con el auge de la extrema derecha y con el gobierno del Partido Popular en la Junta de Andalucía. Esta situación se ha convertido en una verdadera tragedia para los que menos tienen y una fuente de negocio para empresas privadas, que aumentan sus cuentas de resultados gracias a la complicidad de ciertos poderes políticos que buscan abonar un terreno propicio para abrir puertas giratorias, recibir comisiones o tratos de favor.

En este contexto, las asociaciones, los colectivos civiles, las plataformas como las mareas blancas o verdes, los sindicatos de los sectores afectados, así como los colectivos políticos de ámbito progresista, nos hemos unido para denunciar el continuo deterioro de nuestros servicios públicos:

- A la SANIDAD PÚBLICA, los recortes y procesos privatizadores, la han llevado a un claro deterioro: 10 días de demora media en Atención Primaria y listas de espera insostenibles para consultas con otros especialistas, pruebas diagnósticas y cirugía. Los sucesivos “planes de choque” (privatizaciones) instaurados para resolver la situación, no han hecho más que empeorarla.
- Los recortes en la EDUCACIÓN PÚBLICA tienen como contrapartida un aumento de la inversión en la educación concertada, previendo según los presupuestos de 2024 un trasvase a la misma de 1000 millones de euros de dinero público. Más de 2000 unidades de la escuela pública han sido suprimidas desde la llegada de Moreno Bonilla al gobierno de la Junta en 2019. Estos recortes implican una falta de recursos materiales y humanos así como inestabilidad laboral, repercutiendo en la calidad de la enseñanza. La educación pública es la única en garantía de igualdad.
- La externalización de los SERVICIOS SOCIALES está derivando en un deterioro de la calidad del servicio unido a una creciente precariedad laboral, como ocurre con el Servicio de Atención Domiciliaria, Centros de Día y Residencias de mayores.
- Los servicios y cuerpos de BOMBEROS FORESTALES también están siendo acosados por la privatización a través de un proceso de externalizaciones

graduales que ponen en riesgo la seguridad de los profesionales y la protección de nuestro medioambiente.

- Los servicios Públicos municipales no pueden ser cómplices de la “uberización” de la economía y de la consiguiente precarización de sus trabajadores

Andalucía en el contexto actual de discriminación territorial, económica y humana necesita más que nunca unos servicios públicos que puedan mejorar la vida de las personas y sobre todo que hagan posible lo que establece la Constitución de 1978, que el Estado español es un Estado social y que, por tanto, busca el bienestar social y ello no es posible sin los servicios públicos. El deterioro de estos conlleva una pérdida de derechos básicos que supone un ataque en toda regla a la democracia que tanto ha costado construir.

LOS SERVICIOS PÚBLICOS QUE QUEREMOS

1. Pedimos la gestión pública directa de todos los servicios esenciales y exigimos que esa gestión se rija con criterios de capacidad, mérito y transparencia. Lo público es la mejor garantía de la desaparición de la corrupción.
2. Que los derechos básicos sean accesibles para todas las personas con el único fin de satisfacer sus necesidades vitales. Que ninguna persona sufra y pierda derechos.
3. Que los servicios públicos sean gestionados de manera adecuada de forma que no supongan la obtención de beneficios por encima del objetivo fundamental: ser el instrumento para conseguir una vida digna, con más justicia social y cubriendo las necesidades colectivas.
4. Que la gestión pública de los servicios es la mejor manera de frenar las injusticias de la economía de mercado, la comercialización y la financiación privada.
5. Acabar con los intereses privados que externalizan elementos esenciales de los servicios públicos. La gestión pública es la mejor forma de crear democracia real.
6. Que el acceso a los servicios públicos sea universal y equitativo, sin ningún tipo de marginación, discriminación o exclusión para reducir las desigualdades y alcanzar la justicia social. No al traspaso de dinero público a empresas privadas
7. Que las decisiones se tomen en aras del interés público, no en beneficio de las empresas que dan cobertura al partido gobernante, sea cual sea el mismo.
8. Que sean participativos y transparentes, que generen confianza, que rindan cuentas a la ciudadanía y estén sometidos al control público democrático.
9. Que la digitalización necesaria para un mejor servicio no sea un problema para los grupos o individuos marginados con la brecha digital.

10. Que valoren a las personas que trabajan para ellos y a sus usuarios en particular, proporcionando un empleo, salario y condiciones de trabajo decentes.
11. Una Radiotelevisión Pública de Andalucía de calidad, que de empleo a la juventud y sin injerencias políticas
12. Necesitamos una gestión pública del medio ambiente, donde la calidad de vida de la ciudadanía y la defensa de nuestros ecosistemas sean el objetivo

EL 1 DE JUNIO, SEVILLA, JUNTO AL RESTO DE LAS PROVINCIAS ANDALUZAS SALDREMOS A LA CALLE PARA DEFENDER LOS SERVICIOS PÚBLICOS CONTRA SU DESMANTELAMIENTO Y PRIVATIZACIÓN, PARA DEFENDER LOS DERECHOS DE NUESTRA GENTE, DE ANDALUCÍA, NUESTRA TIERRA Y PARA DECIR ALTO Y CLARO QUE DEFENDER LO PÚBLICO ES DEFENDER LA DEMOCRACIA Y LA JUSTICIA SOCIAL.

Vivan los servicios públicos.

Viva Andalucía.